**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse

Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse

**Band:** 138 (1993)

**Heft:** 6-7

Werbung

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

## **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

## Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

international n'ont pas inauguré une ère de paix et de tranquillité, mais une phase d'instabilité lourde de menaces. C'est bien plus à l'état des relations interétatiques prévalant entre 1920 et 1938 qu'il faudra désormais se référer qu'à la situation figée de la période d'après 1945.

Le prix, qui permettra de remettre en état les pays ruinés par le socialisme, sera élevé. Les nations occidentales ont tout intérêt, elles en sont plus ou moins conscientes, à participer efficacement à cette tâche écrasante.

En matière de politique de sécurité, de stratégie, des conclusions réalistes sont tout aussi importantes, mais moins reconnues et acceptées. D'abord abandonner l'illusion que nourrissent nombre d'hommes politiques, dont les médias se font inévitablement l'écho: une «architecture de la paix» pourrait facilement

être réalisée en Europe. Il serait plus honnête de parler de la nécessité d'assurer la sécurité en Europe.

Faire preuve de prudence au niveau militaire, par conséquent créer les conditions qui permettront de faire face aux défis qui pourraient se matérialiser dans les années à venir, afin de pouvoir agir ou réagir à temps. Le maintien de la dissuasion nucléaire, avec des moyens évidemment adaptés aux circonstances nouvelles, constitue une condition première, vu «l'atmosphère de prudence essentiellement stabilisatrice» (général Beaufre) qu'elle engendre et qui a tant profité à l'Europe occidentale, durant de nombreuses années, plus particulièrement durant la crise du système soviétique.

D.B.



